
Kurzbericht von der Gemeinderatssitzung  

am Freitag, 14. Juni 2024, 17 Uhr, im Rathaus Meßstetten 
 

TOP 1 / Bürgerfragestunde 

Ein Bürger wollte wissen, ob das Sportzentrum Geißbühl rechtzeitig fertiggestellt ist, dass der 

Heuberg-Bära-Pokal auf dem neuen Platz ausgetragen werden kann. Bürgermeister Frank Schroft 

sagte zu und verwies auf den Inbetriebnahme-Termin am 4. Juli 2024.  

 

 

TOP 2 / Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse 

Es gab keine Bekanntgaben. 

 

 

TOP 3 / Gaskonzessionsverfahren  

- Entscheidung über den Abschluss eines neuen Gaskonzessionsvertrags 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Gemeinderat der Stadt Meßstetten beschließt, die Gaskonzession an die FairEnergie GmbH 

zu vergeben. Die Verwaltung wird beauftragt, den Gaskonzessionsvertrag mit der FairEnergie 

GmbH abzuschließen. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

TOP 4 / Erschließung des Baugebiet „Loh I“ in Meßstetten  

- Vergabe der Bauleistungen 

 

Beschlussvorschlag: 

1. Die Vergabe der Bauleistungen für das Gewerk 010, Los 1 (Tiefbauarbeiten), erfolgt an die 

Firma Berger GmbH aus Meßstetten zum Angebotsendpreis in Höhe von 861.881,99 Euro 

(brutto). 

2. Die Vergabe der Bauleistungen für das Gewerk 010, Los 2 (Straßenbauarbeiten), erfolgt an die 

Firma Clemes Müller GmbH & Co.KG aus Albstadt zum Angebotsendpreis in Höhe von 

539.976,59 Euro (brutto). 

3. Die Vergabe der Bauleistungen für das Gewerk 020, Liefern und Verlegen der Wasserleitung, 

erfolgt an die Firma Schäfer Rohrnetz- und Anlagenbau GmbH aus Dotternhausen zum 

Angebotsendpreis in Höhe von 173.536,89 Euro (brutto). 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

TOP 5 / Kanalinnensanierung 

- Vergabe der Bauarbeiten 

 

Beschlussvorschlag: 

Die Vergabe der Arbeiten für die Kanalsanierung erfolgt an die Firma WS Kanalsanierung GmbH 

aus Gerstetten zum Angebotspreis in Höhe von 211.566,38 Euro (brutto). 

 



Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

TOP 6 / Erneuerung der Abwasserdruckleitung zwischen Heinstetten und 

Hartheim  

- Abschluss einer Nachtragsvereinbarung 

 

Beschlussvorschlag: 

Dem Abschluss einer Nachtragsvereinbarung mit einer Summe in Höhe von 115.355,63 EUR 

(brutto) mit der Firma Christian Koch GmbH & Co.KG aus Ratshausen wird zugestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

TOP 7 / Überprüfung der bisherigen Elternbeiträge in den 

Kindertageseinrichtungen 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Gemeinderat beschließt, den Elternbeitrag in den Kindergartenjahren 2024/2025 und 

2025/2026 um jeweils 5 Prozent zu erhöhen. 

Abstimmungsergebnis: 11 Ja- und 9 Nein-Stimmen bei keiner Enthaltung.  
 

Wir werden über diesen Tagesordnungspunkt noch berichten. 

 

 

TOP 8 / Baugebiet „An der Seite II“ in Hartheim 

- Endabrechnung Erschließungsaufwand 

- Widmung der Straßen im Baugebiet 

 

Beschlussvorschlag: 

1. Der Gemeinderat nimmt die Abrechnung des tatsächlich entstandenen Erschließungsauf-

wandes für das Baugebiet „An der Seite II“ in Hartheim zur Kenntnis und beschließt den 

Beitragssatz von 16,8100753976 Euro je m²/Nutzungsfläche. 

2. Die Straßen im Baugebiet „An der Seite II“ (Straße A und B: Ob dem Beurental) weisen 

gemäß § 4 der Erschließungsbeitrags-satzung der Stadt Meßstetten zum 23.04.2024 die 

Merkmale der endgültigen Herstellung auf. 

3. Gemäß § 5 des Straßengesetzes für Baden-Württemberg gelten die Straßen im Baugebiet 

„An der Seite II“ mit der endgültigen Überlassung für den Verkehr ab 23.04.2024 als 

gewidmet. Ab diesem Zeitpunkt erhalten diese Straßen gemäß § 3 des Straßen-gesetzes 

für Baden-Württemberg die Verkehrsbedeutung von Gemeindestraßen. Innerhalb dieser 

Gruppe stellen sie Ortsstraßen im Sinne des § 3 Abs. 2 Ziff. 2 Straßengesetz dar. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 

 

TOP 9 / Haushaltszwischenbericht 2024 

 

Beschlussvorschlag: 



Der Gemeinderat nimmt den Haushaltszwischenbericht 2024 zur Kenntnis. 

 

Wir berichten über diesen Tagesordnungspunkt ausführlich auf Seite 2 in der Amtsblattausgabe 

2024/25. 

 

 

TOP 10 / Bekanntgaben, Anfragen, Verschiedenes 

Es gab aus dem Gremium Nachfragen zum Vergabestand bei den Bauplätzen „Am Berg“, zum 

möglichen Verleih städtischer Sonnenschirme für Vereinsfeste, um die Ausstattung des 

Fußballfeldes beim Sportzentrum Geißbühl sowie zur Aufhebung der Umleitung beim Gymnasium. 

Die Stadtverwaltung beantwortete alle Fragen. 


